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  Письмо Постоянного представителя Китая при Организации 

Объединенных Наций от 7 февраля 2019 года на имя 

Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Имею честь настоящим препроводить отчет о работе Совета Безопасности 

в период председательства в нем Китая в ноябре 2018 года (см. приложение).  

 Этот документ был подготовлен Постоянным представительством Китая 

при Организации Объединенных Наций после консультаций с другими членами 

Совета Безопасности.  

 Буду признателен Вам за распространение текста настоящего письма и 

приложения к нему в качестве документа Совета Безопасности.  

 

 

(Подпись) Ма Чжаосюй 

Посол 

Постоянный представитель 

Китайской Народной Республики 

при Организации Объединенных Наций 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Китая 

при Организации Объединенных Наций от 7 февраля 

2019 года на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

  Отчет о работе Совета Безопасности в период председательства в нем Китая 

(ноябрь 2018 года) 
 

 

  Введение 
 

 

 В ноябре 2018 года под председательством Китая Совет Безопасности про-

вел 35 открытых заседаний и неофициальных консультаций, принял шесть резо-

люций и согласовал семь заявлений для прессы. 

 

 

  Африка 
 

  Бурунди 
 

 21 ноября Совет заслушал брифинг Специального посланника Генераль-

ного секретаря по Бурунди Мишеля Кафандо и Председателя структуры по Бу-

рунди Комиссии по миростроительству Юрга Лаубера (Швейцария). Г-н Ка-

фандо остановился на последних событиях, имеющих отношение к обстановке 

в плане безопасности, положению с правами человека и гуманитарной ситуации 

в стране, и отметил, что положение остается неустойчивым и что Организации 

Объединенных Наций, Африканскому союзу и другим партнерам пора провести 

повторную оценку наиболее оптимального варианта оказания Бурунди содей-

ствия в усилиях по выходу из кризиса. Г-н Лаубер рассказал о своей поездке в 

эту страну в начале ноября и согласился с тем, что ситуация в целом остается 

спокойной, и заявил о том, что вопросы социально-экономического развития 

страны по-прежнему требуют повышенного внимания и дополнительных уси-

лий. Представитель Бурунди также выступил с заявлением перед членами Со-

вета. 

 

  Центральноафриканская Республика 
 

 15 ноября Совет единогласно принял резолюцию 2446 (2018), в которой он 

продлил мандат Многопрофильной комплексной миссии Организации Объеди-

ненных Наций в Центральноафриканской Республике (МИНУСКА) на один ме-

сяц до 15 декабря 2018 года, сохранив его в том виде, как он изложен в резолю-

ции 2387 (2017). Во время заседания члены Совета выступили с заявлениями и 

выразили свои мнения относительно продления срока действия мандата 

МИНУСКА. 

 18 ноября Совет опубликовал заявление для прессы, в котором осудил со-

вершенное 16 ноября нападение на временную оперативную базу МИНУСКА, в 

результате которого погиб один танзанийский миротворец. Члены Совета вновь 

заявили о том, что нападения на миротворцев могут представлять собой военные 

преступления, напомнили всем сторонам об их обязательствах по международ-

ному гуманитарному праву, подтвердили свою полную поддержку МИНУСКА и 

выразили свою глубокую признательность странам, предоставляющим воин-

ские и полицейские контингенты в состав Миссии.  

 

 

  

https://undocs.org/ru/S/RES/2446%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2387%20(2017)
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  Демократическая Республика Конго (ДРК) 
 

 

 13 ноября Специальный представитель Генерального секретаря и глава 

Миссии Организации Объединенных Наций по стабилизации в Демократиче-

ской Республике Конго (МООНСДРК) Лейла Зерруги и представитель граждан-

ского общества Демократической Республики Конго провели для членов Совета 

брифинг о ситуации в стране. После этого были проведены закрытые консуль-

тации. Г-жа Зерруги рассказала о прогрессе, достигнутом в последнее время 

правительством при поддержке со стороны Миссии и других партнеров, и про-

блемах на местах, в том числе о росте количества случаев заболевания Эболой 

и возможном вмешательстве вооруженных групп в избирательный процесс. 

Члены Совета подчеркнули, что всем сторонам необходимо проявить патриоти-

ческий дух и воспользоваться возможностью, которую предоставляют выборы, 

намеченные на 23 декабря 2018 года. Представитель Демократической Респуб-

лики Конго подчеркнул, что все мероприятия, необходимые для успешного про-

ведения 23 декабря 2018 года выборов в его стране, осуществлены в соответ-

ствии с опубликованным графиком. 

 15 ноября Совет оперативно опубликовал заявление для прессы, в котором 

он решительно осудил нападения вооруженных групп на МООНСДРК и выразил 

свои глубочайшие соболезнования семьям погибших во время этих нападений 

военнослужащих МООНСДРК и Вооруженных сил Демократической Респуб-

лики Конго. Члены Совета подтвердили свое требование о том, чтобы все воору-

женные группы немедленно прекратили все акты насилия и были оперативно и 

навсегда распущены и сложили оружие. 

 21 ноября Совет опубликовал заявление для прессы, в котором он выразил 

свою убежденность в том, что намеченные на 23 декабря 2018 года выборы яв-

ляются выражением суверенитета народа и правительства Демократической 

Республики Конго, открывают историческую возможность для первой демокра-

тической и мирной передачи власти в стране, укрепляют стабильность и создают 

условия для ее развития. Члены Совета приветствовали прогресс, достигнутый 

в вопросах технической подготовки к проведению выборов, и усилия конголез-

ского правительства по обеспечению финансирования выборов и настоятельно 

призвали все стороны принять мирное и конструктивное участие в работе по 

достижению успеха в ходе избирательного процесса, ведущего к мирной пере-

даче власти. 

 

 

  Ливия 
 

 

 2 ноября Совет провел открытое заседание и заслушал брифинг Главного 

обвинителя Международного уголовного суда Фату Бенсуды. Г-жа Бенсуда про-

сила Совет подкрепить свою поддержку эффективными действиями, особенно в 

том, что касается ареста лиц, скрывающихся от правосудия. Несмотря на преды-

дущие призывы членов Совета и согласованные усилия Суда, ни один из обви-

няемых в совершении преступлений во время событий в Ливии в 2011 году так 

и не был арестован. Члены Совета заявили, что необходимо положить конец без-

наказанности за совершение тяжких преступлений с целью стабилизировать об-

становку в этой многострадальной стране, и приветствовали роль Миссии Ор-

ганизации Объединенных Наций по поддержке в Ливии (МООНПЛ) в этой 

связи. Представитель Ливии также выступил с заявлением перед членами Со-

вета. 
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 5 ноября Совет принял резолюцию 2441 (2018), в которой он постановил 

продлить до 15 февраля 2020 года срок действия разрешений и мер, предусмот-

ренных в резолюции 2146 (2014), а также постановил, что разрешения и меры, 

предусмотренные в этой резолюции, применяются в отношении судов, осу-

ществляющих загрузку, перевозку и слив нефти, в том числе сырой нефти и про-

дуктов нефтепереработки, которые экспортируются или которые пытаются экс-

портировать в нарушение закона из Ливии. В резолюции подтверждалось, что 

запрет на поездки и меры по замораживанию активов применяются к физиче-

ским и юридическим лицам, которые, как было установлено Комитетом, совер-

шают другие действия, создающие угрозу миру, стабильности или безопасности 

Ливии, или оказывают поддержку таким действиям либо затрудняют или под-

рывают успешное завершение процесса политического перехода в стране. Совет 

также продлил до 15 февраля 2020 года мандат Группы экспертов, которые осу-

ществляют надзор за соблюдением режима санкций.  

 8 ноября Специальный представитель Генерального секретаря и глава 

МООНПЛ Гассан Саламе провел для членов Совета брифинг, после чего состо-

ялись закрытые консультации. Г-н Саламе подчеркнул, что вооруженным груп-

пам за пределами Триполи не следует предпринимать попыток снова захватить 

город. Он призвал провести в начале 2019 года под эгидой Ливии национальную 

конференцию, а затем избирательный процесс. Он также настоятельно призвал 

государства-члены поддерживать усилия по борьбе с иностранными боевиками-

террористами на юге, включая «Исламское государство Ирака и Леванта» 

(ИГИЛ/ДАИШ) и «Аль-Каиду». Члены Совета осудили нападение на Триполи и 

заявили о поддержке деятельности МООНПЛ, особенно ее усилий по достиже-

нию сбалансированного политического решения. Члены Совета подчеркнули, 

что устойчивый мир в Ливии может быть достигнут только с помощью полити-

ческих решений. Представитель Ливии подчеркнул, что План действий Органи-

зации Объединенных Наций по Ливии должен эффективно выполняться. Он 

вновь перечислил негативные последствия замораживания ливийских активов и 

призвал улучшить механизм для управления ими с учетом потребностей ливий-

ских структур, которым они принадлежат. 

 

  Мир и безопасность в Африке: Сахель 
 

 15 ноября Совет провел открытый брифинг, на котором выступили заме-

ститель Генерального секретаря по операциям по поддержанию мира Жан-Пьер 

Лакруа, Постоянный секретарь Сахельской группы пяти Маман Сидику, Высо-

кий представитель Африканского союза по Мали и Сахелю Пьер Буйоя и первый 

заместитель Генерального секретаря по вопросам общей политики безопасности 

и обороны и реагирования на кризисные ситуации Европейской службы внеш-

них связей Европейского союза Педро Серрано. Выступавшие поблагодарили 

Объединенные силы Сахельской группы пяти за их самоотверженную работу в 

трудных и опасных условиях и выразили озабоченность по поводу смертонос-

ного террористического нападения на штаб Объединенных сил, совершенного в 

июне 2018 года. Они призвали международное сообщество оказать финансовую 

поддержку Объединенным силам, а доноров — выполнить взятые на себя обе-

щания. Кроме того, они поддержали рекомендацию Генерального секретаря рас-

пространить на Объединенные силы действие главы VII Устава Организации 

Объединенных Наций, что будет содействовать более стабильному поступлению 

ресурсов и расширению участия Совета в их работе. Члены Совета выразили 

поддержку Объединенным силам и подготовили свои позиции по соответствую-

щим вопросам. В тот же день Совет опубликовал заявление для прессы, касаю-

щееся деятельности Объединенных сил Сахельской группы пяти.  

 

  

https://undocs.org/ru/S/RES/2441%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2146%20(2014)
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  Мир и безопасность в Африке: укрепление операций по поддержанию мира 

в Африке 
 

 20 ноября по инициативе Китая Совет провел открытое обсуждение во-

проса об укреплении операций по поддержанию мира в Африке. Члены Совета 

заслушали краткие сообщения Генерального секретаря Антониу Гутерриша и 

Комиссара Африканского союза по вопросам мира и безопасности Смаила Чер-

гуи, который выступал в режиме видеоконференции. Генеральный секретарь от-

метил, что тесное сотрудничество между Организацией Объединенных Наций и 

Африканским союзом на всем континенте приобретает все большее значение. 

Он подчеркнул, что необходимо укреплять потенциал, с тем чтобы Африка 

могла играть полноценную роль в этом контексте, и совершенствовать методы 

финансирования, а также призвал предоставить операциям по поддержанию 

мира, проводимым под руководством Африканского союза с санкции Совета, 

широкие мандаты и предсказуемое, устойчивое и гибкое финансирование, в том 

числе, когда это уместно, на основе начисленных взносов Организации Объеди-

ненных Наций. Г-н Чергуи заявил, что Африканский союз делает все для того, 

чтобы ускорить выполнение приоритетных задач по укреплению своих партнер-

ских связей со структурами Организации Объединенных Наций по поддержа-

нию мира, в том числе за счет открытия 17 ноября 2018 года обновленного 

Фонда мира, и отметил, что государства — члены Африканского союза внесли в 

счет его ресурсов 60 млн долл. США. Он призвал Совет принять проект резолю-

ции о необходимости предоставления в конкретных случаях Африканскому со-

юзу доступа к начисленным взносам Организации Объединенных Наций для 

финансирования санкционированных Советом операций. Представители членов 

Совета и другие государства-члены выразили твердую поддержку усилиям по 

наращиванию миротворческого потенциала африканских стран и укреплению 

партнерских связей между Африканским союзом и Организацией Объединен-

ных Наций. 

 

  Сомали/Эритрея 
 

 5 ноября Совет заслушал брифинг Председателя Комитета Совета Безопас-

ности, учрежденного резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и 

Эритрее, и провел закрытые консультации, посвященные работе Комитета. 

Члены Совета приветствовали прогресс, достигнутый в странах региона Афри-

канского Рога, и призвали соответствующие страны региона продолжать взаи-

модействовать друг с другом и решать неурегулированные вопросы, с тем чтобы 

сохранить достигнутые в последнее время успехи и обеспечить мир, стабиль-

ность и процветание в регионе. 

 6 ноября Совет единогласно принял резолюцию 2442 (2018), в которой он 

постановил продлить на 13 месяцев действие разрешений, позволяющих меж-

дународным военно-морским силам участвовать в борьбе с пиратством в при-

брежных водах Сомали. 

 10 ноября Совет оперативно опубликовал заявление для прессы, в котором 

самым решительным образом осудил террористические нападения, совершен-

ные 9 ноября 2018 года, в результате которых погибли и получили ранения ни в 

чем не повинные сомалийцы. Он выразил свое глубокое сочувствие и соболез-

нования семьям погибших, а также народу и правительству Сомали и подчерк-

нул необходимость привлечения к ответственности тех, кто исполнял, организо-

вывал, финансировал и направлял эти вызывающие осуждение акты терроризма.  

  

https://undocs.org/ru/S/RES/751%20(1992)
https://undocs.org/ru/S/RES/1907%20(2009)
https://undocs.org/ru/S/RES/2442%20(2018)
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 14 ноября Совет, действуя на основании главы VII Устава Организации 

Объединенных Наций, единогласно принял резолюцию 2444 (2018), в которой 

он отменил эмбарго на поставки оружия, запрет на поездки, замораживание ак-

тивов и адресные санкции, ранее введенные в отношении Эритреи, но одновре-

менно продлил действие санкций, введенных в отношении Сомали, и положе-

ний, изложенных в пункте 2 резолюции 2142 (2014), до 15 ноября 2019 года. В 

той же резолюции Совет постановил прекратить действие мандата Группы кон-

троля по Сомали и Эритрее и заменить ее Группой экспертов по Сомали, мандат 

которой истекает 15 декабря 2019 года. После принятия этой резолюции многие 

члены Совета выступили с заявлениями и приветствовали резолюцию в качестве 

инструмента для развития позитивных тенденций, наблюдаемых в странах ре-

гиона Африканского Рога. Представитель Эритреи подчеркнул, что отмена санк-

ций знаменует собой конец тяжелого периода для его страны и для региона. 

Представитель Джибути приветствовал отмену санкций в отношении Эритреи и 

настоятельно призвал членов Совета сохранить набранные темпы, с тем чтобы 

изменить к лучшему динамику развития ситуации в регионе. Представитель Со-

мали вновь обратился с просьбой отменить санкции в отношении его страны.  

 

  Судан, Южный Судан и Абьей 
 

 15 ноября Совет, действуя на основании главы VII Устава Организации 

Объединенных Наций, единогласно принял резолюцию 2445 (2018), в которой 

он постановил продлить до 15 мая 2019 года мандат Миссии Организации Объ-

единенных Наций по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА) и сокра-

тить утвержденную предельную численность ЮНИСФА с 4500 до 4140 военно-

служащих, но при этом увеличил утвержденную предельную численность лич-

ного состава полиции с 50 до 345 полицейских. 

 

  Южный Судан 
 

 16 ноября Совет провел брифинг по вопросу о положении в Южном Судане 

с участием г-на Лакруа, г-на Смаила Чергуи (в формате видеотелеконференции), 

Директора-исполнителя Структуры Организации Объединенных Наций по во-

просам гендерного равенства и расширения прав и возможностей женщин 

(Структура «ООН-женщины») Фумзиле Мламбо-Нгкуке. Они проинформиро-

вали членов Совета о своем совместном посещении Южного Судана 7–9 ок-

тября. Г-н Лакруа заявил, что после подписания сторонами обновленного Со-

глашения об урегулировании конфликта в Республике Южный Судан были при-

няты меры укрепления доверия и проведены предварительные совещания по во-

просам осуществления, хотя серьезные проблемы остались нерешенными. Он 

призвал Совет и региональных партнеров обеспечить соблюдение принципа от-

ветственности. Г-н Чергуи заявил, что Африканский союз и Организация Объ-

единенных Наций обязаны вступить во взаимодействие с правительством, чтобы 

подчеркнуть необходимость осуществления Соглашения на основе согласован-

ных действий. Г-жа Мламбо-Нгкука особо отметила, что женщины с самого 

начала должны играть лидирующую роль, чтобы воссоздать институты на ос-

нове надлежащего учета гендерных факторов, которые основное внимание уде-

ляли бы защите гражданских лиц от всех форм насилия. Члены Совета привет-

ствовали обновленное Соглашение и его требование в отношении участия жен-

щин, но выразили озабоченность по поводу нерешенных проблем на местах. 

Они призвали все стороны незамедлительно приступить к выполнению Согла-

шения о прекращении боевых действий, защите гражданских лиц и обеспечении 

гуманитарного доступа, подписанного в декабре 2017 года, и настоятельно при-

звали Совет и Африканский союз обеспечить соблюдение принципа ответствен-

ности и одновременно продолжать заниматься осуществлением обновленного 

https://undocs.org/ru/S/RES/2444%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2142%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2445%20(2018)
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Соглашения. Представитель Южного Судана напомнил о заявлении президента 

Южного Судана Салвы Киира Маярдита, сделанном 15 сентября 2018 года, в 

котором он обещал осуществить обновленное Соглашение в духе доброй воли и 

в котором он призвал к прощению и примирению между представителями насе-

ления Южного Судана. 

 

 

  Ближний Восток 
 

  Ирак 
 

 13 ноября Совет провел открытое заседание и заслушал краткое сообщение 

Специального представителя Генерального секретаря и главы Миссии Органи-

зации Объединенных Наций по оказанию содействия Ираку Яна Кубиша. Ин-

формируя Совет о последнем докладе Генерального секретаря по данному во-

просу, г-н Кубиш приветствовал образцовый процесс мирной передачи власти, 

во время которого политические блоки продемонстрировали готовность дей-

ствовать в поддержку премьер-министра Ирака Адиля Абдул-Махди. В отноше-

нии нерешенных вопросов в связи с вторжением Ирака в Кувейт он заявил, что 

в ноябре были возвращены многочисленные предметы имущества, и новый ми-

нистр иностранных дел Ирака заверил его в том, что он займется решением 

оставшихся вопросов. Члены Совета приветствовали формирование нового пра-

вительства Ирака и его заявленные намерения улучшить условия повседневной 

жизни иракцев. Они настоятельно призвали новое правительство безотлага-

тельно приступить к работе по предоставлению услуг и провести необходимые 

реформы в области управления, экономики и безопасности, чтобы не допустить 

возрождения ИГИЛ/ДАИШ и безнаказанности за совершенные в прошлом пре-

ступления. 

 

  Ливан 
 

 21 ноября Совет провел закрытые консультации по докладу Генерального 

секретаря об осуществлении резолюции 1701 (2006) Совета Безопасности и за-

слушал краткие сообщения исполняющего обязанности Специального коорди-

натора Генерального секретаря по Ливану Пернилле Далер Кардели и помощ-

ницы Генерального секретаря по операциям по поддержанию мира Бинту 

Кейты. Члены Совета вновь заявили о своей полной поддержке Временных сил 

Организации Объединенных Наций в Ливан (ВСООНЛ) и осудили нападение на 

персонал ВСООНЛ, совершенное 4 августа 2018 года. Они также призвали все 

стороны в Ливане активизировать свои усилия и сформировать представитель-

ное правительство. 

 

  Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос 
 

 13 ноября в ходе закрытых консультаций по пункту «Прочие вопросы» Со-

вет обсудил ситуацию в Газе. Помощник Генерального секретаря по политиче-

ским вопросам Мирослав Йенча провел брифинг для членов Совета в связи с 

недавним ухудшением ситуации в секторе Газа. Благодаря усилиям Специаль-

ного координатора по ближневосточному мирному процессу и Египта хрупкое 

спокойствие было восстановлено. Он подчеркнул, что всем заинтересованным 

сторонам необходимо сделать все возможное для того, чтобы избежать еще од-

ной войны и улучшить гуманитарную ситуацию в Газе. Члены Совета выразили 

обеспокоенность по поводу сложившейся в последнее время ситуации и насто-

ятельно призвали все соответствующие стороны проявлять максимальную сдер-

жанность и восстановить спокойствие в Газе. 

https://undocs.org/ru/S/RES/1701%20(2006)
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 19 ноября Совет провел открытое заседание и заслушал брифинг Специ-

ального координатора по ближневосточному мирному процессу и Личного пред-

ставителя Генерального секретаря Николая Евтимова Младенова в формате ви-

деоконференции. Г-н Младенов напомнил, что в ходе столкновений, возникших 

11–13 ноября 2018 года, произошло несколько наиболее ожесточенных пере-

стрелок с момента конфликта в Газе в 2014 году. Он приветствовал восстанов-

ление хрупкого спокойствия и настоятельно призвал все заинтересованные сто-

роны в приоритетном порядке поддержать его. Члены Совета выразили обеспо-

коенность по поводу эскалации воинственной риторики и призывов к насилию 

и призвали все стороны сохранять спокойствие.  

 

  Положение на Ближнем Востоке (Сирийская Арабская Республика) 
 

 5 ноября Совет провел открытое заседание и заслушал брифинг замести-

теля Генерального секретаря и Высокого представителя по вопросам разоруже-

ния Идзуми Накамицу. Она отметила заявление Организации по запрещению 

химического оружия (ОЗХО) о том, что ожидающие своего решения вопросы, 

касающиеся первоначального заявления в отношении химического оружия, сде-

ланного Сирийской Арабской Республикой, все еще не урегулированы. Миссия 

ОЗХО по установлению фактов продолжила свою работу по расследованию 

предполагаемого применения токсичных химикатов в качестве оружия в Думе, 

и заключительный доклад будет опубликован в надлежащее время. Члены Со-

вета вновь заявили о том, что они решительно осуждают применение химиче-

ского оружия или химических веществ в качестве оружия в Сирийской Арабской 

Республике, подчеркнув при этом, что виновные должны быть привлечены к от-

ветственности, и с интересом ожидают заключительный доклад по инциденту в 

Думе. Представитель Сирийской Арабской Республики также выступил с заяв-

лением перед членами Совета. 

 16 ноября в ходе закрытых консультаций Совет обсудил положение в сфере 

медицинского обслуживания в Сирийской Арабской Республике. Представитель 

Всемирной организации здравоохранения в этой стране Элизабет Хофф провела 

для членов Совета брифинг о тяжелой ситуации, сложившейся в секторе здра-

воохранения. Члены Совета выразили серьезную озабоченность по поводу си-

туации со здравоохранением и призвали активизировать усилия по решению 

проблем, связанных с получением медицинской помощи, медикаментов и меди-

цинского оборудования. Некоторые члены Совета призвали все сирийские сто-

роны прекратить нападения на медицинские учреждения и медицинский персо-

нал. 

 19 ноября Совет провел открытое заседание и заслушал в режиме ви-

деоконференции брифинг Специального посланника Генерального секретаря по 

Сирии Стаффана де Мистуры. Он рассказал об итогах недавней встречи на выс-

шем уровне в Стамбуле с участием представителей Астанинской группы гаран-

тов — Ирана (Исламской Республики), Российской Федерации и Турции, а 

также членов так называемой небольшой группы по Сирии, в состав которой 

входят Германия, Египет, Иордания, Саудовская Аравия, Соединенное Королев-

ство, Соединенные Штаты и Франция. В декларации по итогам встречи на выс-

шем уровне ее участники настоятельно призвали к полному выполнению мемо-

рандума о стабилизации обстановки в зоне деэскалации Идлиб, который уста-

новил режим прекращения огня в этой провинции, и предложили созвать в конце 

2018 года конституционный комитет, который обеспечит проведение конститу-

ционной реформы и подготовит почву для проведения выборов. Он отметил, что 

в преамбуле резолюции 2254 (2015) явно выражена твердая приверженность су-

веренитету, независимости, единству и территориальной целостности Сирий-

ской Арабской Республики и в ней явно дается понять, что этот процесс должен 

https://undocs.org/ru/S/RES/2254%20(2015)
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осуществляться самими сирийцами и под их руководством. Организация Объ-

единенных Наций имеет мандат на формирование политического процесса, и 

предстоящие недели имеют решающее значение в этом плане. Члены Совета вы-

сказались в поддержку созыва конституционного комитета и полного осуществ-

ления резолюций Совета по политическому урегулированию сирийского кри-

зиса. Кроме того, они призвали к дальнейшему обеспечению строгого соблюде-

ния режима прекращения огня в Идлибе, подчеркнув, что импульс, возникший 

в результате осуществления этого соглашения, не должен быть утрачен на пути 

продвижения к всеобъемлющему миру в этой стране. Представитель Сирийской 

Арабской Республики также выступил с заявлением перед членами Совета. 

 29 ноября Совет провел открытое заседание по вопросу о гуманитарной 

ситуации в Сирийской Арабской Республике, после чего состоялись закрытые 

консультации. В ходе открытой сессии директор Отдела операций и информаци-

онно-разъяснительной работы Управления по координации гуманитарных во-

просов Рина Гилани представила обновленную информацию. Она выразила 

обеспокоенность по поводу сложившейся ситуации и насилия на северо-западе, 

а также сообщений о том, что несколько боеприпасов, снаряженных газообраз-

ным хлором, взорвались в трех густонаселенных районах в западной части 

Алеппо. Каждый месяц в 2018 году Организация Объединенных Наций и ее 

партнеры-исполнители предоставляли гуманитарную помощь в среднем около 

5,4 миллиона человек. Она подчеркнула, что необходимо продлить срок дей-

ствия решений, содержащихся в пунктах 2 и 3 резолюции 2165 (2014) Совета 

Безопасности, еще на 12 месяцев. Члены Совета обменялись мнениями по по-

воду общей гуманитарной ситуации, сложившейся на территории Сирийской 

Арабской Республики, и обсудили вопрос о возобновлении мандата, содержаще-

гося в резолюции 2165 (2014) Совета Безопасности. 

 

  Положение на Ближнем Востоке (Йемен) 
 

 16 ноября Совет провел брифинг по вопросу о положении на Ближнем Во-

стоке (Йемен). Совет заслушал краткие сообщения Специального посланника 

Генерального секретаря по Йемену Мартина Гриффитса, заместителя Генераль-

ного секретаря по гуманитарным вопросам и Координатора чрезвычайной по-

мощи Марка Лоукока и Директора-исполнителя Мировой продовольственной 

программы Дэвида Бизли. Г-н Гриффитс рассказал членам Совета о своих уси-

лиях по налаживанию диалога между йеменскими сторонами, чтобы урегулиро-

вать свои разногласия посредством консультаций, которые состоятся в предсто-

ящие недели в Швеции, в том числе в рамках обновленной основы для проведе-

ния переговоров, в ходе которых может быть согласована «дорожная карта» для 

временного соглашения. Он вновь заявил о том, что сторонам необходимо нала-

дить диалог без каких-либо условий, и призвал все стороны воспользоваться 

этой уникальной возможностью добиться достижения всеобъемлющего и учи-

тывающего интересы всех сторон политического урегулирования конфликта. Он 

выразил надежду на то, что не будет никаких действий или бездействия, которые 

помешали бы участию сторон в йеменских консультациях в Швеции. Г-н Лоукок 

предупредил Совет Безопасности о том, что серьезный экономический кризис и 

эскалация конфликта в Йемене привели к тому, что этой стране более чем когда-

либо угрожает голод. Он вновь заявил, что сегодня Совету необходимо в неот-

ложном порядке принять меры в ответ на пять направленных им просьб, чтобы 

спасти жизни миллионов йеменцев и избавить их от катастрофы, которую 

вполне можно избежать. Г-н Бизли отметил, что в Йемене сложилась катастро-

фическая ситуация, в частности в связи с ухудшением положения в области про-

довольственной безопасности в стране, в которой половина населения страны 

находится всего в одном шаге от голода. Он призвал международное сообщество 

https://undocs.org/ru/S/RES/2165%20(2014)
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увеличить объем помощи. Представитель гражданского общества также пред-

ставил свое видение ситуации в Йемене и призвал к действиям.  

 Члены Совета вновь заявили о своей поддержке политического решения 

как единственного средства для прекращения конфликта в Йемене, высказались 

в поддержку рамок для переговоров, предложенных Специальным посланником, 

и призвали все соответствующие стороны конструктивно сотрудничать со Спе-

циальным посланником с целью как можно скорее возобновить следующий ра-

унд переговоров в Швеции. Они приняли к сведению сокращение количества 

столкновений в Ходейде, призвали все стороны конфликта продолжать деэска-

лацию напряженности, выразили серьезную обеспокоенность по поводу ката-

строфического гуманитарного кризиса в Йемене, включая тревожащий рост 

угрозы голода, вновь призвали все стороны предоставить безопасный, оператив-

ный, беспрепятственный и устойчивый гуманитарный доступ и безотлагательно 

провести мобилизацию дополнительной финансовой поддержки, с тем чтобы 

удовлетворить острые гуманитарные потребности и избежать дальнейшего 

ухудшения экономического положения, а также обеспечить более крупный и 

быстрый приток иностранной валюты. Представитель Йемена также выступил 

с заявлением перед членами Совета. 

 

 

  Европа 
 

  Босния и Герцеговина 
 

 6 ноября в Совете состоялись проводимые раз в полгода прения по Боснии 

и Герцеговине, в ходе которых Высокий представитель по Боснии и Герцеговине 

Валентин Инцко провел брифинг по последнему докладу Управления Высокого 

представителя. Совет единогласно принял резолюцию 2443 (2018), в которой он 

продлил срок полномочий многонациональных сил по стабилизации (Операция 

СЕС «Алтея») еще на 12 месяцев. Члены Совета настоятельно призвали стороны 

конструктивно взаимодействовать в вопросе быстрого формирования органов 

государственного управления всех уровней и в приоритетном порядке заняться 

осуществлением всеобъемлющих реформ на всеохватной основе в интересах 

всех граждан в соответствии с общими интересами Боснии и Герцеговины и ре-

гиона в целом. 

 

  Предварительная повестка дня 
 

 26 ноября Совет провел процедурное голосование по вопросу о том, сле-

дует ли обсудить тему «Поддержание международного мира и безопасности: 

нарушение границ Российской Федерации». Это предложение было отклонено 

семью членами Совета, при этом четыре члена проголосовали за и четыре воз-

держались. 

 

  Письмо Постоянного представителя Украины при Организации 

Объединенных Наций от 28 февраля 2014 года на имя Председателя 

Совета Безопасности (S/2014/136) 
 

 26 ноября Совет провел брифинг по пункту, озаглавленному «Письмо По-

стоянного представителя Украины при Организации Объединенных Наций от 

28 февраля 2014 года на имя Председателя Совета Безопасности (S/2014/136)». 

С кратким сообщением выступила заместитель Генерального секретаря по по-

литическим вопросам Розмари Дикарло. Члены Совета призвали все заинтере-

сованные стороны возобновить конструктивные действия, направленные на до-

стижение мирного урегулирования ситуации. 

 

https://undocs.org/ru/S/RES/2443%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/2014/136
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  Резолюции Совета Безопасности 1160 (1998), 1199 (1998), 1203 (1998),  

1239 (1999) и 1244 (1999) 
 

 14 ноября Совет провел брифинг по вопросу о деятельности Миссии Орга-

низации Объединенных Наций по делам временной администрации в Косово 

(МООНВАК). Специальный представитель Генерального секретаря и глава 

МООНВАК Захир Танин представил членам Совета краткую информацию о по-

следних событиях и последний доклад Генерального секретаря. Члены Совета 

призвали Белград и Приштину продолжать диалог высокого уровня под эгидой 

Европейского союза, выполнить предыдущие соглашения и добиться прогресса 

в достижении взаимоприемлемого и прочного урегулирования, отвечающего ин-

тересам поддержания безопасности и стабильности в Балканском регионе и в 

Европе в целом. 

 

 

  Тематические и прочие вопросы 
 

  Поддержание международного мира и безопасности: укрепление принципа 

многосторонности и роли Организации Объединенных Наций 
 

 9 ноября по инициативе Китая Совет провел открытые прения по вопросу 

об укреплении принципа многосторонности и роли Организации Объединенных 

Наций. Впервые в истории Организации Объединенных Наций главы основных 

учреждений Организации Объединенных Наций, созданных в соответствии с 

Уставом, Генеральный секретарь Антонио Гутерриш, исполняющий обязанно-

сти Председателя Генеральной Ассамблеи Алья Ахмад Сайф Аль Тани, Предсе-

датель Экономического и Социального Совета Инга Ронда Кинг и Председатель 

Международного Суда Абдулкави Ахмед Юсуф собрались в Совете и выступили 

с заявлениями и высказали свои мнения в отношении принципа многосторонно-

сти и роли Организации Объединенных Наций. На этом заседании присутство-

вали представители более 70 стран и международных организаций. Представи-

тели членов Совета и все другие государства-члены считают применение прин-

ципа многосторонности обязательным. Они вновь подтвердили свою привер-

женность целям и принципам Устава Организации Объединенных Наций и при-

звали стороны поддерживать принцип многосторонности, укрепить Организа-

цию Объединенных Наций и совместно решать глобальные проблемы.  

 

  Нераспространение: Корейская Народно-Демократическая Республика 
 

 8 ноября по просьбе Российской Федерации Совет провел по пункту «Про-

чие вопросы» закрытые консультации полного состава по вопросу санкций в от-

ношении Корейской Народно-Демократической Республики. Члены Совета об-

менялись мнениями по вопросу о воздействии санкций на гуманитарную ситуа-

цию в Корейской Народно-Демократической Республике. 

 21 ноября Совет провел закрытые консультации. Председатель Комитета, 

учрежденного резолюцией 1718 (2006), Карел Я. Г. ван Остером кратко проин-

формировал Совет о деятельности Комитета в период с 30  августа по 21 ноября 

2018 года в соответствии с пунктом 12 g) резолюции 1718 (2006). Заместитель 

директора Отдела операций и информационно-пропагандистской работы в ре-

гионе Азии и Тихого океана Управления Организации Объединенных Наций по 

координации гуманитарных вопросов Ингрид Макдональд кратко проинформи-

ровала Совет о гуманитарной ситуации в Корейской Народно-Демократической 

Республике, в том числе о применении гуманитарных изъятий и оказании по-

мощи в стране. Члены Совета обменялись мнениями о работе Комитета и разви-

тии ситуации на Корейском полуострове. Они заявили о важности улучшения 

гуманитарной ситуации в Корейской Народно-Демократической Республике, 

https://undocs.org/ru/S/RES/1160%20(1998)
https://undocs.org/ru/S/RES/1199%20(1998)
https://undocs.org/ru/S/RES/1203%20(1998)
https://undocs.org/ru/S/RES/1239%20(1999)
https://undocs.org/ru/S/RES/1244%20(1999)
https://undocs.org/ru/S/RES/1718%20(2006)
https://undocs.org/ru/S/RES/1718%20(2006)
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приветствовали положительную динамику диалога и разрядки напряженности в 

2018 году, поддержали достижение денуклеаризации Корейского полуострова и 

подтвердили, что резолюции Совета Безопасности, касающиеся Корейской 

Народно-Демократической Республики, должны выполняться комплексно, в 

полном объеме и неукоснительно. 

 

  Угрозы международному миру и безопасности, создаваемые 

террористическими актами 
 

 20 ноября Совет опубликовал заявление для прессы, в котором осудил тер-

рористическое нападение, совершенное в Кабуле. Члены Совета также выразили 

глубокое сочувствие и искренние соболезнования семьям жертв и правительству 

Афганистана, настоятельно призвали все государства активно сотрудничать с 

правительством Афганистана и всеми другими соответствующими органами и 

вновь подтвердили, что всем государствам необходимо бороться всеми сред-

ствами, в соответствии с Уставом Организации Объединенных Наций и другими 

обязательствами по международному праву, с угрозами международному миру 

и безопасности, создаваемыми террористическими актами.  

 24 ноября Совет опубликовал заявление для прессы, в котором члены Со-

вета самым решительным образом осудили чудовищное и подлое нападение на 

Генеральное консульство Китая в Карачи, Пакистан, совершенное 23 ноября 

2018 года, и чудовищное и подлое террористическое нападение на рынок, совер-

шенное в тот же день в провинции Хайбер-Пахтунхва, Пакистан. Они с удовле-

творением отметили быстрый ответ властей Пакистана, подчеркнули основопо-

лагающий принцип неприкосновенности помещений дипломатических и кон-

сульских представительств и подтвердили, что всем государствам необходимо 

бороться всеми средствами, в соответствии с Уставом Организации Объединен-

ных Наций и другими обязательствами по международному праву, с угрозами 

международному миру и безопасности, создаваемыми террористическими ак-

тами. 

 

  Операции Организации Объединенных Наций по поддержанию мира: 

комиссары полиции 
 

 6 ноября Совет провел свой ежегодный диалог с участием комиссаров по-

лиции миротворческих операций Организации Объединенных Наций. Совет за-

слушал краткие сообщения помощника Генерального секретаря по вопросам 

верховенства права и органов безопасности в Департаменте операций по под-

держанию мира Александра Зуева и трех комиссаров полиции Организации 

Объединенных Наций, а именно Унайси Люту Вуниваки из Миссии Организа-

ции Объединенных Наций в Южном Судане, Авале Абдуназира из Миссии Ор-

ганизации Объединенных Наций по стабилизации в Демократической Респуб-

лике Конго и Сержа Террьо из Миссии Организации Объединенных Наций по 

поддержке сектора правосудия в Гаити, а также представителя гражданского об-

щества. Выступавшие остановились на вопросах, касающихся учета гендерных 

аспектов охраны общественного порядка, предупреждения и искоренения тяж-

ких преступлений и организованной преступности и укрепления верховенства 

права. Члены Совета признали, что работа полиции является одним из важней-

ших направлений деятельности Организации Объединенных Наций по поддер-

жанию мира и высоко оценили работу полицейского компонента в рамках опе-

раций Организации Объединенных Наций по поддержанию мира. Некоторые 

члены подчеркнули, что крайне важно соблюдать принцип национальной ответ-

ственности и наращивать потенциал правоохранительных органов в нестабиль-

ных странах, а также иметь четкую стратегию действий по передаче ответствен-

ности национальным силам. 


